

学校にある三間(サンマ)で成長しよう!

学校長 荒木 博明

私は映画「ALL WAYS 3丁目の夕日」の大ファンである。あの時代背景と同じ頃に生まれ子ども時代を過ごしたので、あの映画を観るととても懐かしく、古き良き昭和の時代を思い出し涙することもある。

小学生の頃は、帰宅すると同時に玄関先にランドセルを投げ込み直ぐさま家を飛び出し、上級生と下級生が一緒になって群れて遊んだ。集団に存在する遊びのルールを身に着け、喧嘩をし、仲直りをし、誰に教わることもなく人間関係の築き方を学び、体と心を成長させてきた。また周りの自然や生き物と触れ合い、魚(フナ、ドジョウ、オタマジャクシ、カエル等)や虫(チョウ、トンボ、セミ、バッタ等)を追いかけて、捕まえるために野山を駆け巡り体が鍛えられた。ときにはそれらの死に直面するという体験の中で生命の尊さを学んできた。

特にこれからの季節、草原や農耕地に生息している雲雀(ヒバリ)が繁殖期になり、オスが囀りながら空高く舞い上がっていき、縄張りを宣言していた。我々遊びの集団は、細かに回数多く手をたたいて(拍手)雲雀の急降下を見て楽しんだことが懐かしく思い起こされる。

このように、昔は子どもの育つ「三間」(遊ぶ時間・遊ぶ仲間・遊ぶ空間)が豊富にあった。しかし、住宅建築に伴う土地の消失や車社会の到来は地域から原っぱ、空き地、路地など子どもの遊ぶ空間を奪った。また、数年前はテレビ、ビデオ、テレビゲームであったが、今はパソコン、スマートフォン操作等に時間をかけ(これを専門家はメディア漬けと呼んでいる)友達と群れて体を使って遊ぶ時間と仲間を子どもから奪った。要するに「三間」の消滅である。

しかし憂うるなかれ、幸いにもまだ学校には昔との違いはあるが、「三間」が存在している。一緒に学ぶことのできる授業(時間)があり、クラスメートや先輩・後輩・教師(仲間)がいて、教室、図書館、体育館やグラウンド(空間)がある。授業においては学習成果で競い合いをし、自分の学力を高め、将来の職業人としての自分の姿を夢見ることができる。体育の授業では思いっきり体を動かして汗をかき、体を鍛えることができる。生徒会やクラブ活動では、お互いの力を合わせて同じ目標実現のために努力を継続することにより一体感や達成感を味わうことができ、それらの経験から人間関係調整能力が身に付く。目の前の友人と顔を突き合わせ、相手の目を見ながら自分の考え、将来の夢を語り合うことにより、相手の顔つきの変化でその気持ちを推量する力がつく。また、違った考えや価値観に出会うことができるので視野が広まり幅のある人間に成長できる。このように、自分の成長を促すために学校にあるこの「三間」を大切に、大いに活用しない手はない。

ところで、本校では登校と同時にスマートフォンを個人ロッカーに保管し、帰宅までの使用を原則禁止としており、全校生徒がその規則を順守できている。しかし、昨年度(H27)の全校生徒対象の校内アンケートによると、一日の使用時間で2時間以上の使用者が52%となっており、そのうち3時間以上の者は17%もいた。これは学校での生活時間帯の前後にスマートフォンに夢中になっている証拠データである。また、学習時間では一日2時間以上の者は18%に留まっていた。家庭学習の必要時間は最低2時間+学年と言われているが、誠に残念な結果である。スマートフォン使用時間の増加と学習時間の減少はかなりの割合で相関関係があると推測される。

そこで、君たちに願う。学校にある「三間」を大いに活用し、学力とともに人間力を身につけて欲しい。そして、メディア漬け(スマートフォン操作時間が長い)の生活から脱皮して、家庭学習の時間を確保し、自分で自分の将来を保証して欲しい。

南
稜
通
信

なんりよう

第1号

平成28年
5月発行
長野南高校

問い合わせ先

教頭 田村 啓一

庶務 丸山 千恵

TEL026-284-8850

(学校代表)

TEL026-284-8851

(教務室)



長野南高校HP

随時更新中!

是非ご覧下さい

1学年のスタートにあたって

オリエンテーション合宿

1年 女子

4月8日、9日とオリエンテーション合宿に行ってきました。入学式が終わってすぐだったので、まだ顔も名前もよくわからないままの合宿は少し緊張と不安もありました。

宿舎に着いたらすぐに勉強の仕方についての説明の授業がありました。高校の勉強はとても難しく、毎日必ず予習と復習をしなければ授業についていけないということを知りました。3年生になった時のために、一年生で基礎の学力を身につけていきたいです。レクレーションでは、クラス対抗ゲームをやり、話したことがなかった人とも仲良くなることができとてもうれしかったです。

この合宿でたくさんのことを学べたし、たくさん友達を作ることができたので良かったです。



☆黒姫合宿の様子

新年度を迎えて

長野南生徒会長 桐山 奈々

新年度が始まり忙しい日々が続いています。いよいよ私たちが3年生となり、学校を引っ張っていく立場となりました。一人一人が色々な所で活躍できると嬉しいです。

南高校では挨拶に力を入れています。挨拶をする人としらない人では、相手に与える印象が違ってくると思っています。最近、ボランティア先や地域の方から、挨拶が出来て良いねと言われることが多くなりました。これからも挨拶を心掛けていきたいです。

また、南陵祭（文化祭）は今年で34回目を迎えます。全校が一体となり、より良い南陵祭を作りあげたいです。皆さんにも楽しんでもらえるような企画を用意してお待ちしています。是非、南陵祭に足を運んでみて下さい。

平成 28 年度 公開授業のお知らせ



実施日: **5月28日(土)**

- 日程: 1 時間目 **8:45~9:35**
- 2 時間目 **9:45~10:35**
- 3 時間目 **10:45~11:35**
- 昼食等
- 4 時間目 **12:30~13:20**
- PTA 総会 **13:30~**

<お願い>
 ※上履きをご持参下さい
 ※駐車場は本校駐車場をご利用ください
 (係がご案内します)



長野マラソン交流授業 (英語)

